

M. Raphaël SCHELLENBERGER
Député du Haut-Rhin

Mme Elisabeth BORNE
Ministre de la Transition écologique et solidaire
Hôtel de Roquelaure
246 boulevard Saint-Germain
75007 Paris

Paris, le 22 juillet 2019

Références : RS/LE

Madame la Ministre,

La fermeture annoncée de la centrale nucléaire de Fessenheim, avec l'arrêt de ses deux réacteurs 900MW, constitue à mes yeux une incohérence tant environnementale qu'industrielle. Ce site de production d'énergie largement décarbonée garantit la stabilité et la qualité du réseau électrique alsacien dans une région fortement industrialisée. Je crois ces éléments de vérité toujours aussi tenaces face à la décision de fermeture de la centrale.

Conscient aussi que la politique exige parfois d'accompagner, en responsabilité et avec pragmatisme, des décisions que l'on ne souhaite pas, vous pouvez savoir compter sur mon plein engagement pour la réussite du projet de reconversion économique du territoire de Fessenheim.

Je souhaite, au moment où vous prenez la tête de ce Ministère, vous alerter sur l'exigence d'engagements concrets de l'Etat dans un projet de reconversion qui ne saurait être complet à ce stade : le dispositif de compensation fiscale à l'attention des collectivités adopté dans la loi de finances pour 2019 est largement insuffisant face aux pertes qu'elles subiront après la fermeture, la tenue du réseau électrique dans l'espace européen du Rhin Supérieur que compose l'Alsace requiert d'engager un travail sérieux de projection à mener avec nos voisins et nécessite de ne pas faire reposer exclusivement l'installation de nouvelles capacités électriques sur un appel d'offre photovoltaïque.

Les défis sont multiples, nous devons les anticiper à leur juste mesure. Le territoire a depuis longtemps identifié les conséquences de la fermeture de sa centrale, faisons-lui confiance en lui donnant les moyens appropriés pour faire face à cette décision qu'il n'a jamais souhaitée mais qu'il affronte avec le sens des responsabilités.

Dans l'attente d'une rencontre prochaine, je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'expression de mes salutations distinguées.



Raphaël SCHELLENBERGER